

Hato Rey, setiembre 7 de 1949.

El mejor saludo para ti. La mejor estima para ti. Mi querida Gabriela: mi salud y bienestar es tu bienestar. El otro día, invité a comer a Coni y estuvimos hablando de usted largamente. Desde que la conocí, recordarla ha sido siempre tarea grata y repetida de mi corazón, pero esta vez, con el relato que nos hizo Coni del ataque que sufrió usted, el recuerdo ha sido más vivo y hondo. Al mismo tiempo, me consoló pensar que, como ella misma nos dijo, ya estaba usted repuesta y que su salud va a buen paso.

Nosotros, como creo que ya le dije, acabamos por venir aquí. Yo dicté durante el verano, un curso de novela hispanoamericana. Ahora, en el año regular, dicto el mismo curso y otro de literatura hispanoamericana general. Tengo 17 alumnos en el primero y 27 en el segundo. Pese a que mi experiencia como maestro es muy escasa, creo que estoy saliendo con bien. Ligia dicta un curso de humanidades.

Hace algún tiempo, cosa de un mes, Géigel Polanco invitó a un grupo de escritores, con el propósito de formar una sociedad, que dicho sea de paso ya hemos formado. Soy vocal. Allí pude hablar con Margot un poco más extensamente de lo que lo hemos hecho en la Universidad. Margot me dijo que ella no se oponía a que viniera usted. Que lo único que le hubiera parecido mal es que venga usted a alojarse en La Fortaleza.

Se lo cuento, por si quiera usted considerar el asunto. Coni me dijo que conversó con Inés María y ella está siempre deseosa de que venga usted. Yo he visto sólo a Muñoz Marín, una vez, y estaba resolviendo muchos asuntos, de modo que casi no conversamos.

Muñoz Marín, como usted sabrá, se fué a Washington y proclamó que Puerto Rico era un Nuevo Estado. Aquí le salieron al paso y, de regreso, dijo que señalar una realidad no entraña perennizarla y que la palabra final sobre el status la tendrá el pueblo de Puerto Rico. Hay la posibilidad de que convoquen a elecciones para resolver el caso. No está claro qué se hará todavía.

He visto dos veces a Concha Meléndez, quien se halla en muy buena disposición hacia usted. En Nueva York, dió un conferencia sobre su poesía.

Está anunciada la visita de Ortega y Gasset, para el segundo semestre. Daña varias conferencias y hará un seminario. Jaime Benítez lo encontró en Colorado, en la celebración de Goethe.

Está aquí L.A. Sánchez, dando un curso de historia y otro de literatura hispanoamericana. Yo no lo he visto. No quiero decirle lo que pienso de él. Dando clase aquí, hay dos peruanos más. Walter Peñaloza, filósofo, y Gabriel Escobar, antropólogo. Los tres tenemos la misma idea acerca de LAS. Dicho sea de paso, el indígena Escobar es del Cuzco. Se trata de un indio casi puro. Se ha hecho a sí mismo, contra viento y marea, y es un indicio de la capacidad de la raza.

De nuestras "dolorosas repúblicas", como decía Martí, me llegan muy malas noticias. Un amigo mío,

[Carta] 1949 sept. 7, Hato Rey, [Puerto Rico] [a] Gabriela Mistral [manuscrito] Ciro Alegría.

AUTORÍA

Autor secundario:Mistral, Gabriela, 1889-1957

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1949 sept. 7, Hato Rey, [Puerto Rico] [a] Gabriela Mistral [manuscrito] Ciro Alegría. [2] p. ; 27 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)